

Alerta Calderón costos del clima

► Urge durante apertura de foro mundial inversión en lucha contra cambio climático

Mayolo López

ENVIADO

JUTEPEC, Mor.- El Presidente Felipe Calderón advirtió ayer que, a la larga, resultará más costoso no invertir en la lucha contra el cambio climático.

En la apertura de los trabajos de la Tercera Reunión Preparatoria del Foro de las Grandes Economías Sobre Energía y Clima, el Mandatario pidió pasar de los "reproches" a los consensos para delinear mecanismos concretos, que incluyan incentivos económicos, para la reducción de emisiones contaminantes.

"Para mí, la lección es muy clara: es el momento de invertir como naciones y como humanidad en acciones concretas contra el cambio climático, antes de que sea demasiado tarde. Y que invertir en la lucha contra el cambio climático será menos costoso que no hacer nada, que es la trayectoria que lleva una buena parte de la humanidad", sostuvo el Presidente ante representantes de 19 países.

Explicó que las inundaciones y sequías derivadas del cambio climático le costarán a México poco más de 6 puntos porcentuales del PIB, "que es varias veces más de lo que estamos invirtiendo en la lucha contra el cambio climático".

Durante su discurso, Calderón

externó su agradecimiento al Presidente Barack Obama por alentar un "cambio sustancial" a la política ambiental del Gobierno de EU.

Y abogó, una vez más, por el Fondo Verde como mecanismo que lleve a la "corresponsabilidad" en la lucha contra el cambio climático.

De cara a la 15 Reunión de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático, a celebrarse en Copenhague en diciembre próximo, Calderón apremió a romper los paradigmas e intereses que han imposibilitado llegar a un acuerdo.

Así, adelantó que México apoyará cualquier consenso que se logre en términos de reducción de emisiones a nivel global.

"Más que a desgastarnos en la discusión de metas, vamos a concentrarnos en el diseño de mecanismos eficientes para alcanzar nuestro propósito", detalló.

"Una de las discusiones más difíciles y uno de los obstáculos mayores por los cuales no hemos avanzado (...) es el reproche recíproco. (...) En ese comportamiento de señalamientos recíprocos, de apuntarnos con el dedo índice unos a otros, ha pasado más de una década sin que la humanidad dé un solo paso adelante contra el cambio climático", deploró.

En su intervención, el Secretario de Medio Ambiente, Juan Rafael Elvira, sugirió que en la reactivación de las economías se establezcan criterios ambientales.

"La pesada coyuntura económica que enfrentamos hoy en día y la necesidad de reactivar la economía, aunque supone algunas dificultades adicionales, pueden también ser una oportunidad para impulsar la respuesta al cambio climático.

"Este podría ser el momento, por ejemplo, de dar un impulso importante a fuentes de energía renovables, donde su instalación en gran escala contribuya a hacerlas rentables", expresó.

En tanto, Michael Froman, presidente del Foro de las Grandes Economías sobre Energía y Clima, dijo que la reunión previa es vital para estrechar el diálogo entre los países más desarrollados y los que están en vías de desarrollo, pues es el último encuentro de preparación para la cumbre del próximo mes en Italia.

Con información de Hugo Corzo



Fecha 23.06.2009	Sección Primera-Nacional	Página 2
----------------------------	------------------------------------	--------------------



> Michael Froman, presidente del Foro de las Grandes Economías Sobre Energía y Clima, destacó la voluntad para atender retos del cambio climático.